
Новости 
из прошлого

Люди без 
паспорта

Куклы с 
человеческой 
душой

Афиша 
Дня города

7 августа 
1980 год – в городе  
Талице состоялись 

соревнования по 
фигурному вождению 

мотоциклов по 
специальной трассе.

10 августа 
1985 год – открылось 
светлое здание новой 

стоматологической 
поликлиники.

12 августа 
1954 год – районным 

Домом культуры и 
редакцией газеты «За 

коммунизм» выпускается 
сатирическая 

газета «Крапива», 
вывешивается 

ежедневно 
у районного ДК. 
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Стадион «Колос».
Как это было?

10 августа после масштабной реконструкции 
открывается это спортивное сооружение, имеющее 
славную многолетнюю историю.
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Диспетчер онлайн
ПО «Талицкие электрические сети» доводит до вашего сведения график 

плановых отключений электроэнергии на период с 12.08.19 по 16.08.19, связанных 
с проведением ремонтных работ на электросетевом оборудовании. 

Просим принять во внимание данную информацию при планировании вашей 
хозяйственной деятельности:  

Населенный пункт, улица, информация о потребителях.
Дата отключения

Время отключения
начало окончание

п. Троицкий, ул. Ленина, Карла Маркса,  
Свердлова, Горького, Заводская,  Чкалова, Некрасова,  
Космонавтов, Менделеева, пер. Южный, ул. Кутузова, 
база ОПС, пер. Ленина, ул. Фабричная, Рабочая, 
Южная,  Лесная, пер. Рабочий, ул. Морозова, стадион, 
пер. Луговой, детский сад 1-е мая, ул. Луговая, 
водобашня.

12.08.2019 9:00 17:00

п. Троицкий, ул. Чехова, Комбайнеров. 12-13.08.2019 9:00 17:00

д. Чупино, ул. Восточная, станция сотовой связи 
Мотив 12.08.2019 9:00 17:00

д. Сугат, ул. Советская, Пионерская. 15.08.2019 9:00 17:00

с. Горбуновское, водобашня, зерносклад (сушилка, 
мельница, весовая), МТМ 12.08.2019 9:00 17:00

с. Яр, ул. Ленина, Пышминская, Береговая, пер. 
Солнечный. 13.08.2019 9:00 17:00

с. Горбуновское, кемпинг «Талица», пост ДПС, 
стоянка, кафе, автозапчасти 14.08.2019 9:00 17:00

д. Чупино, ул. Свердлова, Совхозная, детский сад. 14.08.2019 9:00 17:00

д. Ежовая, МТФ, ул. 8 Марта, водобашня. 15.08.2019 9:00 17:00

с. Яр, ул. Ленина, клуб, детский сад, магазин, МЧС, 
станция сотовой связи Мотив, 8 Марта, Дружбы 
народов, пер. Солнечный,  Железнодорожный.

15.08.2019 9:00 17:00

с. Вновь-Юрмытское, ул. Заречная, 1-34. 15.08.19 по 
16.08.19 9:00 17:00

с. Куярово, ул. Мира, Новая. 16.08.2019 9:00 17:00

с. Яр, школа, ул. Строителей, котельная. 16.08.2019 9:00 17:00

с. Бутка, ул. Крылова, Победы. 12.08.19.
16.08.19 9:00 16:00

д. Катарачи, ул. Животноводов, Молодежная, 
Центральная.

12.08.19.
16.08.19 9:00 16:00

С ежедневным включением 
оборудования по окончании работ.

*В графике возможны изменения.

ДТП с тремя пострадавшими
4 августа, в 18:40, на 11 км  автодо-

роги Талица-Тугулым произошло до-
рожно-транспортное происшествие.  

По предварительным данным, води-
тель автомобиля ФОЛЬКСВАГЕН-АМО-
РОК, 1979 года рождения, при движении 
со стороны города Талицы в сторону де-
ревни Мохиревой совершал обгон впе-
реди идущего транспортного средства в 
попутном направлении, совершаемого 
поворот налево на перекрестке, с выез-
дом из занимаемой полосы на полосу, 
предназначенную для встречного дви-
жения, и допустил боковое столкнове-
ние с автомобилем МИЦУБИСИ-ДЕЛИ-
КА под управлением водителя,  1969 года рождения. 

 В результате ДТП причинены телесные повреждения водителю и пассажирам автомо-
биля ФОЛЬКСВАГЕН-АМОРОК. Им назначено амбулаторное лечение. 

Водитель автомобиля МИЦУБИСИ-ДЕЛИКА, 1969 года рождения, в ДТП не пострадал.
По данному факту сотрудниками Госавтоинспекции проводится проверка.

Побили рекорды 
За три последних дня сотруд-

ники Госавтоинспекции выявили 
более 300 нарушений со стороны 
пешеходов и водителей. 

Из общего списка нарушителей на 
первом месте – пешеходы. Они нару-
шили правила дорожного движения 
127 раз. Намного меньше – 33 нару-
шения – совершили водители, кото-
рые не предоставили преимущество 
в движении пешеходам. И два води-
теля находились за рулем в состоя-
нии алкогольного опьянения. На всех 
нарушителей составлены протоколы 
об административном правонарушении. 

Во время проведения оперативно-профилактического мероприятия «Безопасная 
дорога» сотрудниками ГИБДД проводился метод скрытого контроля. 

Страдная пора
В Талицком городском округе 

продолжается заготовка кормов. 
По данным управления АПК и про-

довольствия на 7 августа в среднем 
по району заготовлено 26,2 центнера 
кормовых единиц на одну условную 
голову (82% к плановым показате-
лям). В лидерах по заготовке кормов 
– СПК «Труд» - 39,5 центнеров кормо-
вых единиц на одну условную голову; 
СПК «Яр» - 32,7 центнера кормовых 
единиц; СПК «Комсомольский» - 31,7 
центнера кормовых единиц на одну 
условную голову.  

 В сельскохозяйственных предприятиях и КФХ района заготовлено 78% сена, 95% 
сенажа и 13% тонн силоса, к уборке кукурузы на силос аграрии приступили только  
на днях.  

Параллельно ведется работа по подготовке складов для приема нового урожая и 
подготовке зерноуборочной техники. На следующей неделе, если позволит погода, 
сельхозпредприятия района планируют начать уборочная кампанию. В первую оче-
редь, будут убирать  озимую рожь и яровой ячмень. 

Нашли спустя месяц
В июле был объявлен в розыск 

гр. Ж., 1961 года рождения, житель с. 
Смолинского. 3 июля он ушёл в лес и 
не вернулся.

4 августа, во второй половине дня,  
тело неизвестного мужчины  нашли гриб-
ники в лесу,  в полутора километрах  от 
с. Нижний Катарач. Он лежал в молодых 
сосёнках в нескольких метрах от лесной 
дороги.   По описанию и одежде похож на 
пропавшего  гр. Ж.

На днях родственники опознали тело. 
Это действительно гр. Ж., пропавший 
больше месяца назад. Смерть его не но-
сит криминального характера, он умер от 
естественных причин. Все обстоятельства смерти мужчины сейчас выясняются.

Поздравляем!
Уважаемые работники и ветера-
ны  строительной отрасли!

Поздравляем вас с профессиональ-
ным праздником – Днем строителя!

Многие века профессия строителя 
пользуется почетом и уважением. Вы 
создаете то, без чего немыслимо су-
ществование современного человека 
– условия для комфортной и благоу-
строенной жизни.

Пусть счастливыми и ясными будут 
все ваши дни, а все задуманное вопло-
тится в нужные людям дела и достой-
ные результаты. Крепкого здоровья 
вам и вашим близким, счастья, удачи, 
любви и больших успехов в вашем созидательном труде!

А.Г. Толкачёв, глава Талицкого городского округа, 
Е.Г. Забанных, председатель Думы ТГО. 

Бензопила за 200 тысяч 
5 августа неизвестные лица обман-

ным путем завладели денежными 
средствами гражданина из г.Талицы.  

Сообщение в дежурную часть полиции 
поступило около 14:00. На сегодняшний 
день по данному факту ведется проверка. 
Установлено, что незнакомые лица пред-
лагают гражданам приобрести «импорт-
ные» инструменты, бензопилы, и другие 
предметы по очень высоким ценам. Мно-
гие из перечисленных товаров вообще не 
рабочие. 

Также стала известна информация о 
том, что неизвестные граждане предлага-
ют пенсионерам «чудо» - постельное бе-
лье, которое излечивает многие болезни, так как в состав входят лечебные компоненты. Цена 
такого комплекта составляет от 50000 и выше. 

Чуть ранее в дежурную часть поступило сообщение от гражданина, 1992 года рождения, о 
том, что со счета кредитной карты похищена 51 тыс.руб. Потерпевшему на сотовый телефон 
позвонили неизвестные люди, представились специалистами кредитной организации. Они со-
общили о том, что для облегчения управления счетами необходимо установить специальную 
программу по ссылке. Молодой человек установил определенное приложение, после чего мо-
шенники похитили с его счета денежные средства. 

Кроме того, мошенники продолжают предлагать пенсионерам фильтры для очистки воды. 
Злоумышленники устанавливают прибор, демонстрируют загрязненность питьевой воды. По-
сле чего составляют «якобы» договор на куплю – продажу, сумма такого чудо – фильтра со-
ставляет 70000 тысяч и выше. Предлагают оформить кредит. Не поддавайтесь на уловки мо-
шенников. Это обман!

Полицейские призывают защитить личную информацию, особенно в сети Интернет. Не стоит 
пускать в квартиру посторонних людей, не удостоверившись в том, действительно ли они яв-
ляются теми, за кого себя выдают. Не забывайте спросить у представителей органов власти, 
медицинских работников и других сотрудников документы, подтверждающие личность. Про-
веряйте информацию, которая поступает вам на мобильный телефон и компьютер. Не стоит 
отвечать на письма, авторы которых запрашивают ваши личные данные. Старайтесь не ис-
пользовать стандартные пароли. 

Если вы стали жертвой мошенников, незамедлительно обратитесь в отдел полиции по адре-
су: г. Талица, ул. Васильева, 2. Тел. 8(34371)2-13-86 (круглосуточно).
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Будет здорово!

И это «ЗДОРОВО!» мы видим уже до праздни-
ка – буквально на днях появился на ул. Луна-
чарского ярко-желтый баннер, рассказывающий 
об истории нашего города. И вот уже и взрос-
лые, и ребятишки с интересом разглядывают 
портреты, снимки старых городских зданий…  
Художественное панно-графика - портрет Н.И. 
Кузнецова появился на стене дома по ул. Луна-
чарского,10. 

- В конце июля, - продолжает разговор Иван Ан-
дреевич. - Были установлены три новых светофор-
ных объекта на перекрестках улиц Ленина-Луна-
чарского; Ленина-Васильева; Ленина-Калинина. 
Светофоры современные – светодиодные, с тай-
мерами, к тому же, они снабжены  камерами виде-
онаблюдения, т.е. любое ДТП, нарушение в пеше-
ходном движении, даже кража цветов – все будет 
отражено в записи, которая хранится в службе 
ЕДДС в течение месяца.

- Ремонт центральной улицы Ленина тоже 
подходит к концу?

- Ремонт дорожного покрытия  идет не по всей 
улице Ленина, а от ул. Луначарского до пер. Стади-
онного. Здесь же появятся шесть новых остановоч-
ных комплексов. Подъездные пути к центральному 
входу стадиона «Колос» и со стороны переулка 
тоже заасфальтируют, пока же идет оканавливание  
- укладка труб для водоотведения. Работы продела-
ны масштабные – и скоро и стадион, и прекрасные 
дороги к нему будут радовать таличан и гостей го-
рода.

- Задел на будущие асфальтовые работы 
уже определен, Иван Андреевич,  ведь разговор 
о тротуарах в городе идет давно, но…

- Для прокладки тротуаров по ул. Луначарского 
сейчас готовится техническое задание, возможно, 
уже в этом году будет проведен аукцион и со следу-
ющего года начнутся работы по асфальтированию. 
Идут работы по оформлению документации для  
асфальтирования дорог микрорайона «Южный». В 
планах – проект межевания, планировки ремонтных 
дорожных работ по ул. Пушкина и прилегающих к 
ней улиц.

Слова благодарности и Управление городского 
хозяйства, и наши жители адресуют в адрес главы 
Талицкого городского округа Александра Толкачева  
и Думы – председатель Елена Забанных, которые 
ведут  масштабную подготовительную работу, что-
бы непрерывно город и район участвовали в реги-
ональных и федеральных программах, чтобы не-

прерывно обновлялись, развивались, становились 
современными и комфортными для своих жителей.

- Вопрос на засыпку, Иван Андреевич, когда, 
все-таки, кратно увеличится число освещен-
ных улиц в городе?

- Да, длительные разборки с установкой щитов 
учета закончены, они, наконец-то, по контракту 
установлены – 16 щитов учета электроэнергии 
уличного освещения.  Сейчас договор на обслужи-
вание находится на подписании в Екатеринбурге в 
«Облкоммунэнерго» - многие улицы города будут 
подключены к освещению. Заказаны и светодиод-
ные светильники для уличного освещения. Света на 
улицах будет в разы больше.

- Разговор наш предпраздничный, так что не 
будем говорить о будничных работах УГХ, ко-
торых большое множество, а вот обращение 
к жителям города в преддверии праздника, хо-
телось бы услышать.

- Среди множества наших задач – чистота улиц, 
благоустройство, безопасность – всегда на первом 
месте, однако эту чистоту невозможно навести си-
лами небольшого отдела УГХ по благоустройству и 
отрядов «мэра», работающих летом. За чистотой в 
большой городской семье должен следить каждый. 
Плохих примеров у нас множество – вот, к примеру,  
прошел День ВМФ (военно-морского флота), и вся 
площадь Молодежная завалена – пластик, пакеты, 
пивные бутылки. Давайте научимся уважать друг 
друга, уважать труд людей, которые город чистят 
и благоустраивают, и если мы говорим, что это  – 
наша малая родина, отношение к родине должно 
быть уважительное!

Ну а на праздник Дня города приглашаем всех, 
в программе будет много нового, интересного, 
креативного. ПРИХОДИТЕ, БУДЕТ ЗДОРОВО!

Фото автора.

Так одной фразой определил  атмосферу всего 
праздничного марафона, посвященного Дню города,  287-й 
его годовщине -  мэр г. Талицы -  Иван Андреевич ДЯТЛОВ
Галина АНТИПИНА

Уважаемые таличане!
От всей души поздравляем вас с 
замечательным праздником - 

Днем рождения нашего любимого 
города Талицы!

День города – наш общий праздник. 
Каждый город живёт благодаря его душе 
и сердцу – людям, благодаря тем, кто 
трудится. Какими бы разными мы ни 
были, как бы ни складывались наши судь-
бы, всех нас объединяет любовь к наше-

му общему дому, 
участие в его судьбе, неравнодушие к об-
лику и традициям. Мы по праву гордимся 
историей нашего города, его современ-
ными достижениями, верим в его боль-
шое будущее. 

Благодарим всех жителей за предан-
ность своей малой Родине! Желаем вам 
здоровья и благополучия, успехов во всех 
добрых делах и начинаниях! С Днем горо-
да, дорогие земляки!

А.Г. Толкачёв, 
глава Талицкого городского округа, 

Е.Г. Забанных, председатель Думы ТГО.

Дорогие таличане!
Примите искренние, сердечные поздравления  

с 287-летием города Талицы!
У Талицы особая для Урала история: город возник не из  гор-

нодобывающих промыслов или заготовки леса, не как торго-
вый центр или транспортный узел. Талица стала поселком при 
частной винокуренной поварне. 

Сегодня Талица меняется кардиналь-
но, преображается, становятся более 
комфортными сельские поселения, по-
тому что многое делается для развития 
территории. Развиваются инфраструк-
тура и социальная сфера, очевидны до-
стижения в культуре и спорте, заклады-
ваются новые традиции. 

Особое признание в день города выра-
жаю ветеранам – труженикам всех от-
раслей и сфер деятельности, которые 
своим самоотверженным трудом созда-
вали, закладывали фундамент в становлении Талицы, всем тем, 
кто сегодня трудится во благо родного города. 

Мы возлагаем большие надежды на молодежь, подрастающее 
поколение таличан, которые любят и ценят свой город, гордят-
ся им и сделают в будущем все возможное для его дальнейшего 
развития и процветания.

Поздравляю всех жителей с Днем города! Желаю Талице всегда 
оставаться цветущей и красивой, каждому ее жителю — здо-
ровья и благополучия, счастья и гармонии, уверенности в за-
втрашнем дне!

Людмила Бабушкина, 
Председатель Законодательного Собрания

Свердловской области.

Уважаемые таличане!
Примите искренние поздравления с 287 – летием Талицы!
За последние годы город значительно 

преобразился, развивается инфраструк-
тура и благоустройство, социальная 
сфера. Всё это становится возможным 
благодаря тому, что в Талице живут 
люди, умеющие эффективно работать, 
инициативные и талантливые в своем 
деле. Уверен, что с такими замечатель-
ными людьми, настоящими патриотами 
родного города, Талица обязательно бу-
дет развиваться и двигаться вперед.

Дорогие таличане, от всего сердца 
желаю вам крепкого здоровья, благополучия, успехов во всех де-
лах и начинаниях на благо 

родного города!
А. Коробейников, депутат 

Законодательного Собрания Свердловскойо области.

Знать надо!
С 1 июля 2019 года Екатеринбургское муниципальное унитарное предприятие «Специализиро-

ванная автобаза» (ЕМУП «Спецавтобаза»), действующее в  качестве регионального оператора, 
начало самостоятельно осуществлять начисления за оказание услуги по обращению с ТКО в 
отношении физических лиц на территории Восточного административно-производственного 
объединения (АПО-3) Свердловской области, за исключением муниципального образования 
«город Екатеринбург».

Таким образом, ЕМУП «Спецавтобаза» самостоятельно, в отсутствие каких-либо платежных агентов, 
будет осуществлять действия по перерасчету платы за оказание услуги по обращению с ТКО с учетом 
положений действующего законодательства. 

Перечень оснований для перерасчета  был сформирован ЕМУП «Спецавтобаза» с учетом анализа 
складывающейся практики, в том числе,  исходя из опыта региональных операторов, действующих на 
территории иных субъектов РФ.

НАШИ ЧИТАТЕЛИ МОГУТ ОЗНАКОМИТЬСЯ С ЭТИМ ПЕРЕЧНЕМ на стр. газеты с 5-й по 8-ю.

Жалуйтесь онлайн
С 1 августа в Восточном кластере Свердловской области 

введен новый сервис для потребителей коммунальной услуги 
по обращению с ТКО. «Онлайн-диспетчер» будет принимать 
сигналы жителей о несанкционированных свалках, нарушении 
графика вывоза отходов или переполнении контейнеров. 

«Сервис запущен для повышения уровня обслуживания потреби-
телей и оперативного реагирования на жалобы свердловчан», - рас-
сказали представители регионального оператора ЕМУП «Спецавто-
база».

Отправить сообщение можно в Viber, WhatsApp или просто в СМС 
на номер 8 912 6900 700. В заявке нужно указать местоположение 
контейнерной площадки или нелегальной свалки, дату нарушения 
графика вывоза и точный адрес. Желательно прикрепить фотогра-
фию. При отсутствии полных данных диспетчер попросит предоста-
вить недостающую информацию. Номер будет использоваться только для приема текстовых сообщений и 
фотографий, осуществление голосовой связи по нему не производится.



Такими словами  обобщила свою 
рабочую поездку в Талицкий  город-
ской округ Татьяна МЕРЗЛЯКОВА – 
уполномоченный по правам человека 
в Свердловской области с 18-летним 
стажем работы в этой структуре. И 
все эти 18 лет Татьяна Георгиевна и 
ее небольшой коллектив (юристы, 
экономическая коллегия адвокатов)  
работают в интересах человека, его 
конкретной проблемы, конкретной 
боли… Вот и 1 августа, во время по-
ездки по семьям, интернатам и боль-
ницам нашего района было увидено 
немало  слез и радости, и отчаяния…

Говоря о конкретном человеке, Татьяна 
Георгиевна имела ввиду и семью Миттих 
из п. Комсомольского Талицкого района, 
о которой узнала вся область через газе-
ты и электронные издания. Наша газета 
«СН» также  опубликовала информацию 
об этой 42-летней женщине (№ 28 от 11 
июля 2019 г.): «Впервые в перинаталь-
ный центр Областной детской клиниче-
ской больницы поступила роженица без 
документов – пятнадцать лет 42-летняя 
жительница пос. Комсомольского Талиц-
кого района жила без паспорта и страхо-
вого полиса. И, конечно же, специалисты 
центра не смогли остаться в стороне 
и приняли участие в непростой судьбе 
женщины».

- Ко мне обратились врачи областного 
перинатального центра, - рассказыва-
ет Татьяна Мерзлякова. - Что не хотят 
выписывать маму с ребенком в никуда, 
без единого документа. Мы достаточ-
но жестко подключили полицию обла-
сти, администрацию Талицкого округа… 
Практически за сутки удалось сделать  
паспорт для Натальи, полис медстрахо-
вания, свидетельство о рождении ребен-
ка. К тому же, и папа этого ребенка  жил 

без паспорта, сделали документ и ему… 
Сегодня мы вместе с вами посетили эту 
семью, малышке уже месяц, все у них 
хорошо – в доме поселилась радость, 
надежда и - бесконечная благодарность 
в адрес всех неравнодушных людей.

То, что произошло в Талице, - это об-
щая проблема. В каждом районе есть 
такие люди, есть они и  в Екатеринбур-
ге, столице Урала. Каждый месяц ко 
мне кто-нибудь приходит или церковь 
человека приводит, или общественная 
организация, которых сейчас появилось 
немало. Бывает, я сама приезжаю на 
вокзал не для того, чтобы посмотреть на 
этих людей, а для того, чтобы взять за-
явление или пригласить на прием, чтобы 
они смогли получить паспорт… Считаю, 

что руководителю  нашего областного 
миграционного    управления надо уси-
лить работу по вопросам миграции. Это 
не дело, когда человек живет в обществе 
и остается невидимым для этого обще-
ства…

БУДЕМ ДОКАЗЫВАТЬ, ЧТО ОЛЬГА – 
ЭТО ОЛЬГА!

Еще одного «кандидата» на получение 
паспорта выявила через различные со-
циальные структуры Талицкого ГО Упол-
номоченный по правам человека – это 
некто Ольга, уроженка г. Екатеринбурга, 
пролечивавшаяся в последнее время в 
туберкулезном отделении Буткинской 
больницы Талицкой ЦРБ, которая без 
документов уже давно кочует по городам 
и весям, а сейчас, когда женщина про-
лечилась, и легкие ее зарубцевались,  
приютила ее, пожалев,  жительница п. 
Троицкого. Без документов-то куда она 
-  Ольга уже предпенсионного возраста!

- Первое, - говорит Татьяна Георги-
евна. - Нам надо «вернуть к жизни» эту 
женщину, которая сегодня не существует 
ни по одному документу. Надо в суде до-
казать, что Ольга - это Ольга. Для этого 
мы уже начали работать с прокурором 
Железнодорожного района г. Екатерин-
бурга. Нам хочется, чтобы родственни-
ки ее признали (похоже, что именно они 
обратились в суд о признании ее умер-
шей). Если родственники ее не признают, 
придется искать других свидетелей. Это 
очень тяжелый, длительный  процесс…

К сожалению, в больницах области вот 
такого профиля, как фтизиатрия, нахо-
дится немало  людей без паспортов, без 
прописки, без определенного места жи-
тельства. В этом, в последнее время, все 

чаще убеждается  медперсонал отделе-
ний – больных к ним просто привозят со 
всей области! Посещая туберкулезное 
отделение в Бутке Талицкого района, 
Уполномоченный по правам человека 
многое взяла себе на заметку и на кон-
троль:  

- В Буткинском филиале работают 
просто «Божьи люди», - говорит Татьяна 
Георгиевна.  - Которые по-настоящему 
любят своих тяжелых, порой, непуте-
вых пациентов – все для того, чтобы они 
жили! Но жить вечно в больничке не бу-
дешь, курсы лечения заканчиваются, а 
вот возвращаться кому-то из них просто 
НЕ-КУ-ДА! 14 из 31 пациента не имеют 
прописки, три человека не имеют паспор-
тов… Мы  будем, конечно, заниматься 
социализацией  этих людей, но и в этой 
ситуации нужно системное  обобщение, 
какой-то уверенный выход из положения, 
ну разве можно смотреть на  слезы муж-
чины, который даже не рад, что его выле-
чили и что его выписывают… 

У КАЖДОГО – СВОЕ: ТО ГАЗ, ТО – 
ВЕТХОЕ ЖИЛЬЕ!

На личный прием со своими вопроса-
ми записались к уполномоченному по 
правам человека около двух десятков 
посетителей. Прием проходил после 
двух часов дня в зале заседаний Думы 
Талицкого городского округа с участием 
главы ТГО Александра Толкачева, пред-
седателя Думы ТГО Елены Забанных, 
прокурора Талицкого района Григория 
Чеснокова и ряда других официальных 
лиц. С учетом того, что у каждого посети-
теля было по несколько вопросов, прием 
шел практически до конца рабочего дня.

- Среди часто задаваемых вопросов, 
- обобщает Татьяна Георгиевна. - Были 
вопросы газификации, невозможность 
подключения к уже существующим газо-
вым сетям. Нарекания звучали в адрес 
компании «ГАЗЭКС». Сложность в реше-
нии вопросов с этой компанией подтвер-
ждают и прокурор района,  и председа-
тель Думы ТГО, но встреча за «круглым 
столом» с представителями этой струк-
туры должна состояться в администра-
ции со дня на день.

Второй блок вопросов – по переселе-
нию из ветхого и аварийного жилья, и 
можно предположить, почему этих во-
просов много – программа переселения 
на территории работает хорошо – уже 
400 семей справили новоселье, вот и 
хочется другим  побыстрее получить жи-
лье. По сути, не было посетителя, дом 
которого не был бы признан аварийным, 
кроме одно- и двухквартирных домов – 
их почему-то из Программы убрали и это 
абсолютно несправедливо. Все осталь-
ные в Программу включены и ждут сво-

ей очередности. Были вопросы по пре-
доставлению жилья участникам боевых 
действий, ремонта дома, находящегося 
в собственности муниципалитета (со-
циальный найм)… Мы очень надеемся, 
что Талица справит еще не одну сотню 
новоселий. 

Не было вопросов по теме ЖКХ, по 
«мусорной реформе», что говорит о том, 
что чиновники на местах работают с 
людьми,  ситуацией владеют. В отноше-
нии жилищных вопросов, чтобы ускорить 
их решение, скажу, что действительно 
настроена на встречу с новым мини-
стром строительства РФ – бывшим гу-
бернатором Тюменской области Якуше-
вым, чтобы задать ему пару вопросов, 
один из которых  - по одно- и двухквар-
тирным домам. С министерством здра-
воохранения области надо решать неко-
торые вопросы,  знаю, что министр здесь 
был и  Л.В. Бабушкина – председатель  
Законодательного Собрания области  - 
приезжала на территорию: они с админи-
страцией ТГО  последовательно решают 
вопросы районного здравоохранения.

Несколько граждан обращались в день 
приема по вопросам начисления пен-
сии, считают, что их обманули. Все копии 
документов были взяты сотрудниками 
аппарата Уполномоченного по правам 
человека для изучения и обязательного 
ответа заявителю.

Отдельной темой хотелось бы вынести 
обращение  по отсутствию в округе, горо-
де комфортной среды для детей-инвали-
дов: нет специализированных детских и 
спортивных площадок, а также детсадов, 
школ, кроме стационарного отделения – 
социально-реабилитационного Центра  
для несовершеннолетних, который нахо-
дится в п. Пионерский. По всем вопросам 
собраны копии документов, которые взя-
ты на изучение ситуации и ее изменение.

Во время поездок по району мне гла-
ва ТГО Александр Толкачев  рассказал о 
перспективах округа, о том, что у вас де-
лается, что ожидается, и хотя все города 
области для меня проблемные – почти 
не пишут мне люди радостных известий, 
больше все о бедах своих, - здесь было 
видно, что делается одно, другое, тре-
тье, и это наглядно меняет качество жиз-
ни таличан. Но застарелый вопрос здесь 
есть – переходной мост через железно-
дорожные пути на вокзале. Он должен 
быть ближе, потому что за путями целый 
жилой микрорайон и туда много ходит 
детей и взрослых. Будем ставить этот 
вопрос перед руководителем Уральского 
транспортного управления, также, как и 
ряд других неотложных вопросов по это-
му муниципалитету…

Фото автора.
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Права человека.
Конкретного человека.
 «Человек для нас должен быть на первом месте. Не люди должны ходить к нам и выпрашивать 
помощь, мы первые должны протягивать эту руку помощи. Я говорю: «МЫ», имея ввиду всех, кто 
пошел работать в ГОСУДАРСТВЕННЫЕ  и МУНИЦИПАЛЬНЫЕ  структуры».
Галина АНТИПИНА
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Я случайно увидела кукол Татья-
ны Визгиной на одном из меропри-
ятий. Всего-то с десяток. Но зато 
каких! Фактурные, манерные, с 
характером. 

Тот самый случай, когда увидел и за-
цепило. Что-то в них такое настоящее, 
отражающее человеческую сущность, 
которую каждый из нас пытается спря-
тать внутри. Надменность, высокоме-
рие, хвастовство, веселье и трагедия, 
любовь и радость… Татьяна берет и 
показывает все это на своих куклах - в 
лицах, в жестах, в манерах, в одежде. 
Да так, что каждый узнает в них свое-
го знакомого! Через несколько дней мы 
договорились встретиться, потому что 
простой обыватель не может вот так за-
просто взять и наделить искусственную 
куклу душой, это может сделать только 
человек удивительный и увлеченный…

В 2012 году Татьяна Визгина впервые 
побывала на мастер-классе по изготов-
лению кукол. Сделала тогда первую из 

глины. И с тех пор все как-то времени 
не хватало, хотя увлекло. А в 2017-м, 
после семейной трагедии, куклы, мож-
но сказать, вернули ее к жизни. В тот 
самый момент, когда дальше уже не-
куда, с ними она обрела новый смысл. 

Это стало, наверное, ее самовыраже-
нием.  

- Я тогда не спала всю ночь, чего 
только не передумала. И в 3 часа ночи 
вдруг включаю телевизор и вижу про-
грамму со своим кумиром, кукольным 
мастером, - вспоминает Татьяна. – Для 
меня это как знак, ну, неслучайно же я 
среди ночью наткнулась на эту пере-
дачу. Меня так вдохновила программа, 
я взяла лист бумаги и записывала ка-
ждое слово…

На следующий день Татьяна в Тали-
це обошла все магазины, но нужных 
материалов еще не возили. Пришлось 
ехать в Тюмень. Там, в спецмагазине, 
она оставила все свои отпускные. Вы-
ходила с полными сумками. Счастли-
вая, наверное, впервые за много ме-
сяцев. И за 10 дней сделала 8 кукол. 
Про каждую она рассказывает, как про 
живую. 

- А сколько их в печке сожгла!... – го-
ворит Татьяна. – Вот сделаю, вроде и 
красивая, но души нет. Сжигаю. 

На изготовление одной куклы уходит 
день. Пока есть вдохновение и порыв, 
понимание того, какая она, вот эта кон-
кретная, должна быть. Продумано все 
до мелочей: от нижнего белья, аксес-
суаров, цвета волос, формы носа, глаз 
и ушей до выражения лица и жестов. 
Это кропотливо, даже слишком, чтобы 

вот так взять и взапой изготовить ку-
клу. Уйти с головой, создать маленькую 
историю и выразить ее. На это уходит 
не только время. Увлечение обходится 
в копеечку. Материалы, краски, ткани 
стоят приличных денег. Если говорить о 
технике, то каркас тела у всех пример-
но одинаковый – проволока, малярный 
скотч, строительный бинт, синтепон, а 
далее пенополистерол и самозатвер-
девающий пластик. Все остальное – 
фантазия мастера. 

А фантазии хоть отбавляй. Татьяна 
Визгина – заведующая Луговским До-
мом досуга. По сути, сельский клуб. 
Население 296 человек, 68 детей. По 
сравнению с некоторыми другими сель-
скими клубами, Луговской какой-то жи-
вой что ли. Это чувствуется с порога. 

- Когда мы меняем что-то, люди идут 
в клуб с желанием, - рассказывает Та-
тьяна. – Мы сделали новую одежду для 
сцены, спасибо нашим постоянным 
спонсорам СПК «8 Марта» в лице ру-
ководителя Зуева Е.П. Они же помогли 
заменить электропроводку. Кресла в 
зале мы сами обшили. Но на празднике 
должны быть спецэффекты. Так у нас 
появилась светомузыка и дым, музы-
кальная аппаратура. 

В Доме досуга Татьяна - одна за всех. 
Организатор праздников и она же веду-
щая. По вечерам занятия с ребятишка-
ми: танцы, сценки, конкурсы. Родители 
приводят даже 3-летних малышей. В 
2019 году на обновленной сцене Лугов-

ского Дома досуга Татьяна поставила 
спектакль «В гостях у сказки» - это ее 
дипломная работа в Челябинском ин-
ституте культуры. Свободных мест в 
зале не было. Так она получила диплом 
режиссера театральных представле-
ний и праздников. И теперь планов 
стало еще больше. Но кукольный дух в 
Доме досуга присутствует везде. Татья-
на оформила сказочный уголок, где все 
сделано своими руками из подручных 
материалов. Здесь избушка на курьих 
ножках с Бабой Ягой, Хозяйка Медной 
горы, русалка, черепаха и другие ска-
зочные персонажи. Дети в восторге. 

Скажите, что странное увлечение? 
Взрослая женщина ушла с головой в 
изготовление кукол. Муторно, долго и 
дорого? Но ведь каждый из нас где-то 
внутри мечтает, что вот когда-нибудь 
настанет время для любимого занятия. 
А ведь этого времени может и не быть 
вовсе, никогда. Татьяна говорит, что, 
наверное, всю жизнь мечтала делать 
кукол. В них отражение целого мира. Да 
и местные ребятишки тоже увлеклись 
вслед за мастером. Одна из девочек 
готовит свою коллекцию к выставке. А 
Татьяна свои куклы дарит – близким 
и родным, да просто знакомым. Она 
искренне верит, что в этом мире есть 
место для сказки с ее добрыми чудеса-
ми…         

Фото автора и из личного архива 
Татьяны Визгиной.

Кукла с человеческой душой 
Куклы вернули ее к жизни после трагедии. В них отражение целого мира… 
Анна АНДРЕЕВА

ЗЕМЛЯКИ: УДИВИТЕЛЬНЫЕ И УВЛЕЧЕННЫЕ
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10 августа - Талице - 287 лет

В связи с наступлением этой долгожданной поры – теплой, яркой, радостной, 
горячей, «СН» проводит фотоконкурс «Лето в объективе», который будет со-
стоять из 4 номинаций. 

1. Дети в кадре! (детские фотографии)
2.  Мой питомец – просто кадр! (ваше фото с четвероногими питомцами)
3. Счастливы вместе! (летнее семейное фото)
4. Мы на даче не скучаем! (ваши фото на приусадебном участке за работой, с 

урожаем и т.д.)
В каждой номинации будет выбран победитель! А приз зрительских симпатий 

достанется победителю, который наберет наибольшее количество голосов! 
На фотоконкурс принимаются качественные, креативные, яркие и эмоциональ-
ные фотоснимки. 

«Лето в объективе»
Лето – это море и речка, огороды и дачи, отпуск и каникулы, пальмы и березы, ягоды и фрукты… 
Перечислять можно до бесконечности.

Где ж растёт такой арбуз, как варенье сладкий? Не у нас ли в Талице на 
бабушкиной грядке?  

Фото Карась Н.В. 
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